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据广州交警透露，登记上牌流
程中，个人车辆、网约配送车辆、“带
牌销售”车辆各有不同。个人车辆
在登记时需要录入信息，准备好个
人身份证件、车辆合格证、销售发票
和待上牌的电动自行车。

2日傍晚 6时许，装修铝合金
门窗的黄先生正拿完装修物料，开
着电动车打算回家。在此之前，他
没留意到广州关于登记上牌的消
息。他表示，回去会摸索一下，看
看下一个休息日去登记上牌。同
时，他提出了自己的担忧：“不知道
这个流程操作起来方不方便。希
望可以简便点。”

“什么证都没有，你上得了
吗？”有市民说，自己的电动车购买
已久，缺失各种证明。他预测道：

“可能（全市）只有三分之一的车辆
符合要求吧。”上不了牌的他，面对
短途出行需求，坦言只好骑传统自
行车上路。

相比之下，在线下商店购买某
品牌的电动车车主曾先生少了些烦
恼，他说：“我买的是正规的电动车，
不怕难上牌。就是发票那些当时没
开，可能会找回店里补办。”

证明材料是否必要？为何需要
这些材料才给上牌？针对市民担心
的证明材料问题，新快报记者采访
了一路提案关注电动自行车管理的
广州市政协委员。

“从车辆的合法性和安全性来
看，提供材料是有必要的。”广州市
政协委员、广东南方软实力研究院
副院长谭国戬表示，在首期登记上

牌过程中，的确需要这类证明，这类
证明相当于一个承诺，证明自身车
辆是合法取得的。谭国戬提到，接
下来如何变通，可以再进行探讨，关
键要解决合法性和安全性的问题。

“没有一定的资料就轻易上牌，
也是不合理的。”广州市政协委员、
广东诺臣（白云）律师事务所主任郑
子殷说道。但就市民所担心的材料
不足问题，他提出，为了避免材料没
及时保存的问题，有关部门是否可
以沟通，推出简易的途径，方便市民
补充材料。他指出，建议政府探索
与企业沟通的方案，让符合国标的
车企帮助市民补足手续。同时，他
提到，是否能有较为简易的检测过
程，让符合标准的车能够上牌，避免
资源浪费。

电动自行车多材料不齐 市民担心上牌难
政协委员表示合法性安全性是关键，同时建议推出简易程序方便补足材料

今年7月，广州市公安局交通警察支队发布《关于实施电动自行车登记管理的通告（征求意见稿）》，对电动车
登记管理问题提出规范。11月2日，广州交警举行新闻发布会，介绍广州电动自行车登记上牌新进展。会上透
露，广州即日起启动电动自行车登记上牌管理。新快报记者就登记上牌管理问题，采访了部分市民及市政协委员
的看法。其中，登记上牌所需的材料及上牌过程是否便捷，是市民最关心的问题。

广州交警提出，考虑到广州电
动自行车数量较大，目前在用的电
动自行车，符合《登记通告》允许登
记上牌条件的，应在2022年9月30
日前预约办理登记上牌。

在今年的广东省、广州市“两会”
上，不少代表委员围绕非机动车管理
问题建言献策，登记上牌成了代表委
员们不约而同提到的一个举措。

今年3月，广东省住建厅印发的
《关于请大力支持人行道净化和自
行车专用道建设有关工作的函》，要
求各地市在市区范围内选择3-5个
区域开展人行道净化和自行车专用
道建设试点，清理占道行为，保障通
行空间，确保人行道连续畅通。

与此同时，记者了解到，广州市
规划和自然资源局日前组织广州市
交通规划研究院，发布了《2020年广
州市交通发展年报》，提出将因地制
宜对道路断面进行改造，保障非机
动车的路权。

有了路权保障和上牌管理保
障，有市民说自己萌生了购车
的想法：“我得先去买

台车哇。”对于放开电动车上牌登记
的消息，市民陈小姐、张先生均表
示，自己想买电动车挺久了，此次上
牌登记意味着电动车可以有序上路
了，正好开始准备购入一台，购买时
优先考虑“带牌销售”的车辆。

市民曾先生在广州居住多年。他
说，近年来，自己基本每天都会骑电动
车，在离家半径3公里范围内，用于上
下班和接送小朋友，感觉非常方便。
在征求意见稿出炉时，他曾提出意见：
“新规提出对于全市电动车进行上牌，
这是非常必要的，应该支持。因为电
动车也是一种交通工具，如果一起上
牌能带来规范化管理，特别是一旦发
生撞人后逃逸，可以更快地根据摄像
头进行追踪、破案。”他同时指出，希望
上牌后，可仿效对机动车的管理模
式，通过大数据和大量的摄
像头加强管理，对一
些交通违法
行

为进行必要的管理，以规范其正常行
驶。而由于目前集中上牌的人数比较
多，而上牌期基本还有一年左右时
间，曾先生说，想过段时间再去上
牌，避免扎堆。

据广州交警消息，现阶段开展
的网约配送电动自行车登记由企业
申请。2日下午，外卖配送员林先生
说，自己暂时还没有听到公司统一
上牌的消息，自己暂时没有登记上牌
的打算。跑“众包”的外卖骑手则提
出疑虑，表示暂时不会预约登记
上牌，也不知道是要个人登记
还是网约登记。

录入信息需准备合格证、销售凭证等材料
政协委员：建议探索简易的途径帮助市民上牌

■采写：新快报记者 陈慕媛 杨喜茵 ■摄影：新快报记者 邓迪

允许登记的，应在明年9月底前预约办理
市民：买车优先考虑“带牌销售”车辆

具有脚踏骑行功能方可上牌
政协委员：控制住速度，以避
免路面险象环生

按 照《电 动 自 行 车 安 全 技 术 规 范》
（GB17761-2018）（新国标）定义，电动自行车为
以车载蓄电池作为辅助能源，具有脚踏骑行功
能，能实现电助动或电驱动功能的两轮自行车。
这意味着，没有脚踏板骑行功能的电动自行车和
“电动摩托款”的电动自行车不能够登记上牌。

偶尔使用电动自行车出行的杨小姐觉得，把
条件限制在具有脚踏骑行功能挺好，她说：“这样
方便了市民，在电动车突然没电的时候，也能够
踩着走。”

在地铁科韵路站附近，环卫工易阿姨打扫完
卫生，骑着电动车，与同样结束工作的刘阿姨闲
聊日常。听闻开放非机动车登记上牌的消息，两
人均表示，会找时间去办理，她们的车辆有脚踏
功能，符合上牌标准。两位阿姨说，电动车便于
自己沿途进行清洁工作，自己家住在附近，平时
上下班也方便快捷。

将上牌条件限制在具备脚踏骑行功能，这样
是否合理？谭国戬提出，限定了脚踏功能，是为
了控制住车辆的速度，以把握住安全性能。他
说，电动车主要解决短途的刚需，控制住速度，能
够避免路面险象环生。

郑子殷说，脚踏骑行是新国标对电动车的一
个条件，故而有其存在的合理性。他同时提出：
“上牌是一个进步，一个从无序向有序进发的进
步。希望广州能够出台更多合理的方案，让城市
更加有序。如果不治理，就会出现更多难以治理
的问题。”

■新规提出电动自行车具有脚踏骑行功能才可上路，专家称这很合理。


